



Berlin, 11. März 2025

Grüne Infrastruktur stärken – Klimawandelfolgen abmildern

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit großem Interesse verfolgen die unterzeichnenden Verbände die aktuell diskutierte Auflegung eines Sondervermögens für die Infrastruktur des Bundes, der Länder und der Kommunen. Damit würden die Weichen für eine umfassende Modernisierung Deutschlands gestellt und ein seit langem gewachsener Sanierungsstau in vielen Bereichen angepackt.

Gleichwohl scheint eine der größten Herausforderungen unserer Zeit – der Klimawandel – bislang keine nennenswerte Rolle zu spielen. Ein Investitionsprogramm ohne Maßnahmen zur Klimaanpassung wäre aus unserer Sicht allerdings unverständlich. Extremwetterereignisse wie Hitzeperioden oder Starkregenereignisse nehmen zu. Die Lebensbedingungen in den Städten werden herausfordernder. Auf diese Entwicklung müssen Antworten gefunden werden. Eine vielfältige grün-blaue Infrastruktur ist hierfür essenziell. Dazu zählt neben der Förderung von Pflanzungen und der Umgestaltung des urbanen Raumes hin zu Schwammstädten auch die Finanzierung von Pflege- und Erhaltungsmaßnahmen.

Die Städte und Gemeinden in unserem Land sind finanziell nicht in der Lage, den Umbau zur klimagerechten Kommune aus eigener Hand zu bewältigen. Deshalb sehen wir den Bund in der Pflicht, wirksame Unterstützung für mehr Klimaanpassung zu leisten. Nicht zuletzt erfordert die EU-Verordnung zur Wiederherstellung der Natur den Ausbau und die Pflege der grün-blauen Infrastruktur.

Vor diesem Hintergrund fordern die unterzeichnenden Verbände:

Bringen Sie ein Investitionsprogramm auf den Weg, das den Kommunen ausreichende Mittel für ihre grün-blauen Infrastrukturen langfristig und planbar zur Verfügung stellt. Räumen Sie der dringend nötigen Anpassung an den Klimawandel eine hohe Priorität ein und stärken Sie damit die Resilienz unseres Landes.

Für Ihre politische Unterstützung im Sinne grüner Städte und Gemeinden danken wir Ihnen und stehen für einen persönlichen Austausch gern bereit.

Mit freundlichen Grüßen

Thomas Banzhaf
Präsident

Bundesverband Garten-,
Landschafts- & Sportplatzbau e. V.
Alexander-von-Humboldt Str. 4
53604 Bad Honnef

Hajo Hinrichs
Präsident

Bund deutscher Baumschulen e. V.
Kleine Präsidentenstr. 1
10178 Berlin

Eva Kähler-Theuerkauf
Präsidentin

Zentralverband Gartenbau e. V.
Claire-Waldoff-Str. 7
10117 Berlin

Stephan Lenzen
Präsident

Bund Deutscher
Landschaftsarchitekt:innen
Wilhelmine-Gemberg-Weg 6
10179 Berlin